
Fiche-méthode : la formation de l’imparfait de l’indicatif 
 
RAPPEL​ : un verbe est formé d’une BASE (ou RADICAL) ainsi que de TERMINAISONS 
 
A l’imparfait de l’indicatif, 
1) la BASE ​ne change pas 
2) les terminaisons sont toujours les mêmes, quel que soit le ​groupe ​auquel appartient le verbe 

AIS-AIS-AIT-IONS-IEZ-AIENT 
 
ASTUCE : La base verbale à l’imparfait de l’indicatif est toujours la même (excepté pour le                
verbe “être”) que celle à la première personne du pluriel (nous) de l’indicatif présent. 
ex : ​avoir ​⇛ nous ​av-​ons ⇛ la base est ​AV- à toutes les personnes de l’imparfait de l’indicatif 

​enfreindre ​⇛ nous enfreign-ons ⇛ ​la base est ​ENFREIGN- à toutes les personnes de               
l’imparfait de l’indicatif 
 
Les verbes difficiles 
résoudre = base ⇛ résolv- 
enfreindre = base ⇛ enfreign-  (comme peindre, feindre …) 
croître = base ⇛ croiss- 
vaincre = base ⇛ vainqu- 
créer = base ⇛ cré 
 
Les particularités orthographiques 
 

crier 
je cri-ais 
tu cri-ais 
il cri-ait 
nous cri-ions 
vous cri-iez 
ils cri-aient 

employer 
j’employ-ais 
tu employ-ais 
il employ-ait 
nous employ-ions 
vous employ-iez 
ils employ-aient 

commencer 
je commen​ç​ais 
tu commen​ç​ais 
il commen​ç​ait 
nous commencions 
vous commenciez 
ils commen​ç​aient 

manger 
je mang​e​ais 
tu mang​e​ais 
il mang​e​ait 
nous mangions 
 vous mangiez 
ils mang​e​aient 

gagner 
je gagn-ais 
tu gagn-ais 
il gagn-ait 
nous gagn-ions 
vous gagn-iez 
ils gagn-aient 

habiller 
j’habill-ais 
tu habill-ais 
il habill-ait 
nous habill-ions 
vous habill-iez 
ils habil-laient 

  

 
 
 


